

EL CORREO DE LA COSTA

Bisemanario de intereses locales que dirige y redacta
Miguel Angel Casal

Tip. LA COSTEÑA

AÑO IV



PUNTARENAS, COSTA RICA, 6 DE SEPTIEMBRE DE 1917



NÚM. 478

Párrafos de una carta de D. Rodolfo Castaing

«San José, Agosto 24 de 1917.

Señor don Miguel Angel Casal,

Director de «El Correo de la Costa».

Puntarenas.

Muy distinguido señor mío:

Ha sido una verdadera sorpresa para mí leer en el fogoso bisemanario que Ud. con tanto acierto dirige, en su edición del día 22 de los corrientes, ese artículo suyo inserto a manera de editorial y que intitula «Juventud moribunda».

Yo no sé hasta dónde alcanzan sus sentimientos de latino, y si no fuera por los excelentes informes que de Ud. me han dado al respecto algunos buenos amigos, habría llegado a suponer que su artículo era el exponente de una perversa inteligencia respecto de la juventud de Francia en particular y de la República Francesa en general.

La juventud francesa—no he de comprender aquí a toda—bien pudo haber merecido los conceptos de su artículo hasta hace tres años; después habría sido una herejía envolverla en ellos, sobre todo en estos momentos en los cuales Francia, más grande que aquella de Napoleón, revive las glorias de sus Dioses Lares al incentivo de un amor patrio que pasa los lindes de la abnegación, como no hay ejemplo en la historia.

Hasta Julio de 1914 pudo decirse de Francia, falseando o no la verdad, que era el abrevadero del vicio, sobre todo París; que políticamente estaba corrompida; que sus energías, carcomidas por los prejuicios sociales, llevaban al país camino de la ruina; que su moralidad estaba atascada en el cieno; que su nombre era sinónimo de ridículo. ¿Pero hoy día?—Hoy día no habremos de decir de Francia—si creemos en la justicia—lo mismo que se dijo anteriormente, porque a nadie se le escapa que la Francia de hoy está muy lejos de la de ayer. La Francia de hoy se reformó a maravilla de la noche a la mañana. La Francia de hoy, como el Ave Fénix de la fábula, renació de sus ruinas al calor del espíritu viril de las Galias, para batir otro César, más criminal que el romano, con probabilidades ya casi convertidas en realidad e vencerlo.

RODOLFO CASTAING

Aunque don Rodolfo Castaing—uno de los jóvenes de más prestigio intelectual en la presente hora de las mediocridades—nos dirige la carta anterior con la advertencia de que es confidencial, no hemos podido resistir al deseo de hacer pública siquiera una parte de tal reproche, en primer lugar por el reproche en sí—que por su estilo será leído con placer por nuestros suscriptores—y luego porque las frases del Sr. Castaing parece que envolverían un cargo tremendo para nosotros, nada menos que el cargo fatídico de «enemigos de Francia».

¿Enemigos de Francia?—Nunca! ¿Enemigos de Alemania?—Tampoco.

Les parecerá esta declaración un contrasentido a los que todo lo miran a través del cristal de la pasión mezquina; mas para nosotros ambas naciones, en el actual momento en que parece que una civilización se desmorona, son igualmente dignas del elogio universal.

Claro está que nuestro corazón se va con Francia, con Francia la heroica, la afligida, la patriótica, la intelectual y sensitiva; mas no por eso hemos de lanzar lodo a las instituciones alemanas, las cuales debemos estudiar serenamente para poder darnos cuenta exacta de lo que en la balanza de la civilización humana pesa la cultura del Imperio cuya bandera defiende ahora Guillermo II con energías de titán.

Y decimos esto porque, si nuestra ignorancia con respecto a la cultura alemana era, en cierto sentido, disculpable antes de estallar el conflicto—disculpable, sí, porque todo, hasta Filosofía, nos llegaba de Francia y de Inglaterra,—ahora esa ignorancia no tiene perdón de Dios ni de los hombres que se preocupan por la feliz solución de los problemas que actualmente se ventilan en los campos de batalla.

Sin tiempo hoy para tratar este tema, de la más vital importancia para nosotros, con la extensión que bien deseáramos dedicarle, nos vemos obligados a poner un punto aquí, no sin antes declarar, de la manera más enfática, que el ideal de toda nuestra existencia ha sido precisamente «ir a París para nunca más volver».

Fiesta de la Raza en 1917

«El Presidente de la Unión Ibero-Americana saluda a don Miguel Angel Casal, y al tener el gusto de remitirle un ejemplar de la carta de propaganda, que con gran profusión está circulando esta Sociedad por los pueblos ibero-americanos, excitando a la celebración solemne de la «Fiesta de la Raza» en 1917, le encarece su valioso concurso personal y periodístico por estimarlo de gran eficacia en lo que a esa República se refiere».

FAUSTINO RODRÍGUEZ
SAN PEDRO

se complace en significarle lo muy grata que es a la «Unión Ibero-Americana» la colaboración de Ud. en la obra social, y aprovecha esta oportunidad para reiterarle el testimonio de su consideración más distinguida.

Madrid, julio de 1917.

Alcalá, 73. Teléfono 497.

Sátiras finas

Hoja volante

Por una casualidad ha llegado a nuestras manos una hoja volante de don Francisco L. Enríquez intitulada «La construcción del puente de hierro sobre el río Barranca». No creemos que la redacción de tal hoja pertenezca a nuestro amigo el Sr. Enríquez, y menos su corrección en pruebas, pues en ella figuran, además de un sinnúmero de pequeñeces, un «Fearo-Carril» y un «expontáneo» que son «la tapa».

Economías tontas

Un caballero alemán se ha propuesto hacer economías. Él es un buen hombre que piensa mucho en el estómago, y quiere hacer economías porque sin duda tiene la convicción de que el hambre le atacará mañana. Y como el buen hombre no quiere morir de hambre, a estas horas en que sus compatriotas están muriendo como leones en los campos de batalla, ha resuelto economizar dinero a razón de un colón mensual. Juzguen ustedes.

Latas pedagógicas

En días pasados publicamos un bien pensado artículo de don Pánfilo Vidaurre. Con gus-

Tòpicos de Actualidad

(Revista de la Prensa)

Los sueldos del ramo de Justicia

La Cámara de Diputados decretó lo siguiente:

«Art. 1º— Fijase el sueldo mensual de los señores Magistrados de la Corte Suprema de Justicia para el período de 1917 a 1927, así:

Para el señor Presidente de la Sala de Casación, setecientos colones;

Para los otros Magistrados del Tribunal de Casación y para los Presidentes de las Salas Primera y Segunda de Apelaciones, quinientos colones;

Para los otros Magistrados de las dichas Salas Primera y Segunda, cuatrocientos colones.

Art. 2º— Fijase el sueldo mensual de los Jueces y Alcaldes en el período de 1917 a 1922, en estos términos:

Trescientos colones para los Jueces Primero y Segundo Civil, Primero y Segundo del Crimen de la provincia de San José, Juez de lo Contencioso Administrativo y Jueces Civil y del Crimen de Limón;

Doscientos setenta y cinco colones para los Jueces Civil y del Crimen de Alajuela, Cartago, Heredia, Puntarenas, San Ramón, Santa Cruz y Liberia; Ciento setenta y cinco colones para los Alcaldes Primero, Segundo y Tercero de San José, y Primero y Segundo de Limón;

Ciento veinticinco colones para los Alcaldes de Cartago, Heredia, Alajuela, Puntarenas, San Ramón, Grecia, Liberia, Santa Cruz, Siquirres, Abangares, Santo Domingo y Atenas;

to publicaremos todo lo del Sr. Vidaurre, a quien ni siquiera tenemos el placer de conocer. Lo publicaremos con gusto porque don Pánfilo no tiene la manía de escribir tremendas *latas pedagógicas* que constituyen una verdadera amenaza para los vecinos. Al que nos traiga, para que las publiquemos, kilométricas músicas pedagógicas, le romperemos el atril en la cabeza.

Asuntos municipales

Un periódico de la localidad, que quiere quedar bien con todos los municipales, en su último número se refiere a las «Finanzas municipales», de las cuales no dudamos nosotros que marchen con viento en po-

y cien colones para los demás Alcaldes de la República.»

(De «La Gaceta».)

Tranvía de Alajuela a Grecia

El Sr. don P. W. Chamberlain elevó al conocimiento del Sr. Ministro de Fomento su proyecto de contrato tendiente a trazar esta nueva vía. El Sr. Ministro lo pasó a la Dirección General de Obras Públicas, la cual, a su vez, lo entregó al Jefe de la Sección de Caminos Ingeniero don Francisco Jiménez Ortiz, para que, previa una visita al lugar que debe recorrer la línea en referencia, informe sobre el particular. Este informe ha sido ya entregado. En él hace el Sr. Jiménez las rectificaciones técnicas que el asunto le ha sugerido, y propone otras modificaciones a los términos generales del Contrato.

Esta, pues, será una línea que más tarde puede llegar a San Ramón y Zarco, lugares ricos por su agricultura, de climas deliciosos y de interesantes vistas panorámicas.

(De «La Prensa Libre».)

Los Médicos del pueblo

San Ramón y Alfaro Ruiz formarán una sola medicatura con ₡200.00; Palmares, una sola, ₡125.00; Grecia, una sola, ₡180.00; San Mateo y Orotina, ₡160.00; Naranjo y Atenas, cada una, ₡125.00; San Carlos, ₡225.00, Goicoechea, ₡180.00 y Moravia ₡180.00.

pa. No sabemos nosotros qué cosa anda persiguiendo el simpatiquísimo colega que en días pasados afirmó que los municipales *embisten* (sic), pero lo que sí sabemos es que a la honorable Municipalidad le han salido unos defensores que no saben ni lo que dicen. Mejor dicho, ni lo que escriben. Y, si no, fíjense ustedes en la redacción del artículo «Finanzas municipales». Aquello es el disloque. No tiene pies ni cabeza. Y como si esto no fuera bastante, todavía nos dan en ese artículo *nu atravezamos* (con z) y unas *haceras* (con h) que son para morir de risa. Y a todo esto, ¿cómo permite el Sr. Inspector de Escuelas que los niños lean semejante atentado contra la Gramática?

Fábrica de Refrescos de Napoleón SOTO J.

REFRESCOS DELICIOSOS. -- DE PUREZA ABSOLUTA

Despacho, frente a la Comandancia.

Agencia de la Cervecería TRAUBE

EL HOGAR

* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE *

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de **¢ 2.00, ¢ 5.00 o ¢ 10.00** adquiere usted una póliza de **¢ 200.00, ¢ 500.00 o ¢ 1.000.00**

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; Manuel J. Aguilar, Esparta; Rogelio Moraga, Miramar.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

Felipe N. Román

Fotógrafo -- Puntarenas

Retratos en todo estilo. Especialidad en fotografías para niños y señoritas. Con previo aviso se toman fotografías de noche.

Todo trabajo se entrega a las 24 horas

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

- OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE
La más veloz en Puntarenas
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a -- RUDIN y JIMENEZ -- Puntarenas

ADMINISTRADOR -- Raúl Jiménez

COMPañIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José -- -- -- Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

Fotografía Monge Hnos.

Recientemente instalada en esta ciudad en LOS BAJOS DE PEPINO, ofrece sus servicios al culto público por la mañana por una corta temporada.

Trabajos acabados, de acuerdo con las exigencias del Arte moderno

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las ALVARADO

Nuestro Agente en Limón es Paco Ruiz

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

LA COSTEÑA

que es la mejor del puerto

Si viera Ud.

qué sombra más fresca la que dan los higuerones del parque sobre LA EUREKA, buscaría siempre sentarse allí al aire libre a tomar sus aperitivos y refrescos en esta famosa cantina cuyo propietario está Magri, Magri de tanto desvivirse por los clientes.

Notas de interés vital

Solicitamos Agentes en todos los lugares de la República, y a nuestros Corresponsales les suplicamos el mayor laconismo en sus comunicaciones ya que no disponemos de campo suficiente para poder perdernos en disquisiciones que la mayor parte de las veces no vienen siquiera al caso.

Como nuestros lectores habrán tenido ocasión de notar ya, hemos aumentado el precio de suscripción de nuestro periódico a un colón mensual. Ello se debe, en primer lugar, al alarmante precio que últimamente han alcanzado el papel y todos los materiales de imprenta, y luego a la circunstancia de que es muy justo que en adelante sea mejor pagado un periódico que, como se verá después, del desastre periodístico antiguo no conserva sino el título.

Fume Ud. Cigarrillos

“CASTAING”, de los más exquisitos y elaborados con tabaco IZTEPEQUE.

Combates chinos

Londres, Julio.—Informa la Agencia de noticias Reuter en Shanghai que la situación del país es ahora aun más complicada por el levantamiento de cuatro diferentes partidos. Uno de éstos quiere restablecer la República; el segundo, encabezado por Juan Chi Jui, desea establecer el gobierno provisional de la República en Nanking, y los otros en Shanghai.

Londres, 8.—Un mensaje de Tien Tsin dice que tropas americanas, inglesas y francesas en marcha para Pekín llegaron a Lang Frang, donde el jefe de las fuerzas republicanas les suplicó que se retirasen a 10 millas de la localidad; que los imperialistas y republicanos están batiéndose en Pekín, y que últimamente ambos bandos contendientes han permitido a los ingenieros de las tropas extranjeras que reparen la vía ferroviaria de Tien Tsin a Pekín y continúen éstas su marcha. Otro mensaje de Pekín para el Times dice que los extranjeros no tienen peligro por el momento, pero que Seshan Tung Yeng ha notificado a las legaciones que no les da garantías en caso de disturbios, de lo cual será exclusivamente responsable Juan Chi Jui. Otro mensaje de Tien Tsin para la «Exchange Telegraph Co.» anuncia que se combate a lo largo del ferrocarril de Pekín y Tien Tsin, llevando hasta ahora la ventaja los republicanos.

El hombre de negocios de la capital que desee anunciarse en nuestro periódico, puede entenderse allá con don Manuel de la Torre, nuestro Agente.

Sang Chong & Cía.

ALMACEN DE ABARROTES

IMPORTACION DIRECTA

Gerente -- BENJAMIN SANCHEZ

Teléfono N° 33 Puntarenas Apartado N° 16

BALSAMO DE ORO

Cura la impotencia en cualquiera de sus grados

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

Careyería Franco. L. Huevo

Compra oro de alhajas viejas deterioradas según su peso en gramos, y objetos de plata en las mismas condiciones.

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

Radicado en Puntarenas

OFICINA

o 150 varas al Sur del Muellecito — o

Teodoro Roiz

Fabricante de jabón y velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y sebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de 20 barras pesa 42 libras. Este producto está de venta en todas partes.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --
Administrado personalmente por su propietario
EMANUEL MOISO

Quong Tai Chong & Co.

Gerente - JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulperia

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado N° 17. PUNTARENAS Teléfono N° 27.

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO EL TEMPISQUE. LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

MAN CHONG SING

(JOSE CHEN APÚY & Co.)

CASA FUNDADA EN 1888

ALMACÉN DE GÉNEROS Y ABARROTES

DEPÓSITO PERMANENTE DE MERCADERIAS QUE SON CONSTANTEMENTE RENOVADAS

Dirección telegráfica: Sing - Puntarenas - Costa Rica.

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrocho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

SE VENDE

un taller de trabajos metálicos
frente a doña Sara París

Enterarse con JOSE INCERA

Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO EXITO

CONTRA LAS GONORREAS, LAS CUALES

CURA EN OCHO DIAS

Se vende en todas las Boticas

Idealismo y Positivismismo

[Inédito]

Idealismo y positivismo, por los constantemente postpuestos el uno por el otro, han sido, y son objeto en los tiempos modernos, de tremendas disquisiciones de orden literario y filosófico. En el cordaje del espíritu esas disquisiciones han fomentado, a pesar del carácter pseudo-metafísico con que se han examinado ambos tópicos, los únicos de la existencia evolutiva como que es disquisitivo y no menos que disquisitivo, el manadero fecundo en utopías contraproducentes que se determinan con los vocablos de IDEALISMO AZUL, de vendimias del espíritu. Y lo que han mandado esas vendimias azules, esas decadencias utópicas, ha sido nada más que la embriaguez del vino, la bohemia histórica.

En la parte material, el símbolo arcaico del mazo recostado en el yunque informe, es la meta en que está representado el producto de las disquisiciones vertidas sobre el problema académico del positivismo. Y hete ahí el bruto del pecho hercúleo, pierna acérica, cabeza pequeña y dura, ojo torpe y bestial, al hombre de canilla larga y saltona, de brazos férreos y gruesos, al yankee de los bofetones formidables.

El problema del positivismo nos resulta la monstruosidad desproporcionada, de la exuberante creencia del músculo, en detrimento de la caja encefálica. Y de ahí la fantasmagoría de los titanes cuasi acéfalos.

Hombres: No séis los diquidadores problemáticos de las superficies mal sentidas; hacer la disquisición de las espumas del espíritu, ya veis que produce el histerismo de la bohemia, escuela de tontos; profundizar la manera de alterar la circulación de la sangre nutridora del núcleo pensante es de patanes y no de hombres civilizados.

Mucho sueño, ¡oh habitantes de este átomo celeste! en los días en que los vendedores de plátanos serán más filósofos, en las épocas en que los pensadores podrán presentarse soberbios en la liza de los gladiadores con puños que parecerán masas de acero, en los días en que el intelectual doblado de espaldas será un ridículo, y en que los gigantes parecerán gusanos si no se ungen con el maravilloso unguento del espíritu.

MOISES VINCENZI

TODO se le puede hacer a Ud. en la popular Tipografía LA COSTEÑA

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices, es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños. Miles de testimonios se podrían publicar de padres de familia, que han quedado maravillados de su grandioso efecto, por haberlo usado en sus hijos.

De venta al por mayor

En las boticas: Francesa, Oriental y Principal en San José.

EN PUNTARENAS en la Farmacia Universal de Manuel J. Grillo.

CARBOLINA

Es la única que lleva nuestra contramarca sobre la tira que cubre el corcho

Carbolina
Hermanos Figueras

BOTICA FRANCESA

Tack Hing Lung Co.

Almacén de abarrotes Importación directa
Gerente, GIL CON

Apartado No. 72.

Puntarenas.

Teléfono No. 30

Crespina Oriental

--Unico sustituto exacto--
del Tricófero

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario:—Angel María Figueras.

SASTRERIA

de TEODOMIRO ACUÑA

FUNDADA EN 1898

La que mejor clientela tiene por el esmero en las obras que se le encomiendan. Buenos operarios, precios corrientes y prontitud en la entrega de las obras que le confien.

Calle del Comercio, lado Norte, 25 varas

al Oeste del Hotel Europa

YODALINA

Unico específico que cura el asma

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

¡A "La Magnolia" todos!

TOSTELERÍA, REFRESQUERÍA Y CANTINA

MUY ESPECIALMENTE

OFREZCO A MI NUMEROSA CLIENTELA

UN NUEVO Y GRAN SURTIDO DE

Licores.
Almendras

Confites finos, en cajitas de fantasía

y otros muchos artículos de esa clase, ricamente deliciosos, que recibo constantemente de las mejores casas de Europa.

Especialidad en frutas
Cristalizadas

Precios sumamente baratos.

JOSE BARDÉS

Visita a la Farmacia Universal

Deseosos de conocer los adelantos adquiridos por esta ciudad durante los últimos años, en días pasados visitamos la Farmacia Universal que aquí todo el público conoce, Farmacia que fue establecida en 1902 por su actual propietario don Manuel J. Grillo con un capital escaso de seis mil colones.

Nos recibió, con su amabilidad de siempre, el caballero don Augusto J. Grillo, hermano del propietario y Administrador del establecimiento en referencia desde el 1.º de enero de 1916.

Mientras lo examinábamos todo con la impertinencia que nos es característica, y mientras al mismo tiempo nos quedábamos cada vez más sorprendidos del orden que reina allí, un caballero porteño que nos acompañaba nos decía lo siguiente:

—La inauguración de la Botica Universal trajo como consecuencia una reforma total en lo que se refiere al comercio de drogas en Puntarenas. El monopolio de la venta de medicinas estaba en manos de los propietarios de dos únicas boticas que vendían las drogas a precios escandalosamente caros, dejando así a los propietarios un margen de más de doscientos por ciento, y no fue sino la Universal la que inauguró el sistema de vender aquí a precios de la capital, favoreciendo de esta manera al consumidor y dejando además al propietario una buena utilidad, desde luego que el lema de esta Casa era «vender mucho y ganar poco», lema que, por lo demás, aún sigue haciendo suyo la Farmacia Universal, apesar de las dificultades por las que atraviesa el comercio de drogas con motivo de la Guerra europea.

Nuestro compañero se detuvo un instante para observar los di-

ferentes artículos expuestos en las vitrinas, y, mientras tanto, nosotros nos pusimos a pensar en que muchos de los progresos realizados últimamente por ese establecimiento son debidos, sin disputa alguna, a la inteligente dirección de don Augusto, quien conoce a fondo tal negocio y quien ha sabido acreditar cada vez más los inmejorables productos de su Casa.

Luego, el amigo a quien nos referimos continúa hablando y se expresa así:

—Actualmente esta Casa posee un capital de ₡ 50.000 y funciona en edificio propio construido mediante las mismas utilidades del negocio, edificio que vale ₡ 30.000 y está situado en el mejor punto comercial de la ciudad.

Preguntamos a don Augusto, entonces, algo sobre los productos de la Casa, y nos contestó:

—La Casa prepara algunos específicos que ya obtienen demanda general y tienen por consiguiente fama bien sentada. Ellos son, por ejemplo, «Contra el paludismo», para las calenturas; «Jarabe de pino blanco compuesto», para la tos, asma y bronquitis; «Yodalina», para el asma; «Balsamo de oro», para las enfermedades nerviosas, y, en fin, un ungüento llamado «Sulfuro», que es eficaz para ciertas enfermedades cutáneas. También tenemos otras preparaciones que sería muy largo enumerar. La Casa, además, tiene la Agencia exclusiva de una preparación para el cabello que se llama «Crespina Oriental».

No disponiendo nosotros de tiempo suficiente, y no queriendo entretener por más tiempo la ocupada atención de don Augusto, nos despedimos de él y salimos convencidos de que la Farmacia Universal nada tiene que envidiar a la mejor surtida de la capital.

las agencias de varios distritos ya suprimidos, de Naranjo, Grecia y San Ramón, y 5 del Cantón Central de Alajuela. Se creó la agencia de Coyolar y Mastate.

Gobernadores

Los de Limón y Puntarenas, con ₡ 275.00 cada uno; los de las otras Provincias quedaron respectivamente en ₡ 200.00.

Resguardos fiscales

Esta partida fué rebajada a ₡ 3.606.50.

SATURNINO MEDAL

Con el objeto de conversar con su viejo amigo el Sr. don Alberto Membreño—quien estuvo aquí de paso para Honduras,—en días pasados vino de la capital nuestro amigo el Dr. don Saturnino Medal, Magistrado por Honduras a la Corte de Justicia Centroamericana.

Dialogamos largamente con tan distinguido visitante en el bufete del Dr. Isidro R. Amaya, y al despedirnos de él lamentamos de la manera más sincera que su permanencia aquí fuera tan corta, que de lo contrario hubiéramos disfrutado más, con íntimo regocijo nuestro, de su exquisita charla de hombre ilustrado y culto.

La escasez de moneda fraccionaria

Para solucionar la escasez de moneda fraccionaria que tanta falta está haciendo y que en síntesis es la más grande de las calamidades que estamos soportando, alguien nos dice que, ya que sobre el tapete de la discusión se encuentra ahora el problema centroamericanista, lo primero que nuestro Gobierno debiera permitir en la actualidad es la libre circulación en Costa Rica, de la plata de las cuatro Repúblicas restantes, tal como se permite en Honduras, en donde no solamente corren monedas de Guatemala, El Salvador y Nicaragua, sino también de México, Perú y Chile.

La persona que nos da esta idea para su publicidad cree que, si tal permiso se concediera, en el término de ocho días ya circularían aquí abundantemente por lo menos monedas de Nicaragua.

Niños que hacen su primera comunión

El domingo pasado hicieron su primera comunión muchos niños de esta ciudad, entre ellos los siguientes: Mario Peña, Porfirio Escalante, Antonio Salón, Juan Hernández, Rafael Salón, Héctor Cisneros, Juan Reyes, Martín Aguilar, Gabriel Salón, Uladislao Ruiz, Angélica Vallejos, René Fallas, Alicia Fallas, María Rojas, Luisa Palavicini, Adela Duarte, Isabel Peña, Leonor Guillén, Nora Paredes, Petronila Vargas, Carmen Salón, Teodora Aguilar, Claudia López, Clemencia Rodríguez, Luz M. Adam, Berta Jiménez, Dolores Martínez, Clemencia Matarrita, Luisa Valle, Amelia Guerrero y Rosalía Osorio.

Algunos nombres indudablemente se nos han escapado.

La misa fue oficiada por el padre Badilla y le ayudó el Presbítero Carmona.

La cantaron, dirigidos por el Maestro don Ángel María Figueroa y don Daniel Zúñiga, las señoritas Amparo Suñol y Juana Meneses y el joven don Bernardo Umaña.

Concluida la misa, se efectuó un simpático desfile infantil hacia la Escuela, mientras los señores Figueroa, Solano y Zúñiga ejecutaban magníficas piezas de su repertorio.

En la Escuela, a iniciativa de doña Estela y de Guido y varias otras señoras y señoritas de esta sociedad, los niños fueron obsequiados con un café.

En general todo resultó simpático en extremo.

Se nos dice que las mismas personas que cantaron esta misa cantarán la que hoy se efectuará con motivo del primer aniversario de la muerte del culto caballero don Miguel H. Céspedes.

“El Correo de la Costa”

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN, ₡ 1.00 MENSUAL
SI NO LE GUSTA ESTE PERIÓDICO,
DEVUELVALO INMEDIATAMENTE

Como barberos,
Palma y Saborío.
No hay MAS ALLA

CONCIERTO A UN REPRESENTANTE DE COSTA RICA

Como no somos mezquinos, como tenemos alma grande y corazón abierto a todos los ideales generosos—por más descabellados que parezcan,—publicamos a continuación un telegrama que nos llega de Tegucigalpa, y lo publicamos no solamente a modo de información—como lo hace por ahí un periodiquillo sin pies ni cabeza que no ve más allá de sus narices—sino también con el sano propósito de hacerles atmósfera a las tendencias centroamericanistas que ahora se ventilan, ya que unionistas somos y unionistas queremos que se nos considere para los efectos del combate actual. He aquí, pues, el telegrama de que venimos haciendo referencia:

«Tegucigalpa, 31.

A El Correo de la Costa.

Mañana saldrán con rumbo a Nicaragua los Delegados unionistas doctores Salvador Zelaya y Héctor Valenzuela. Hoy publicase la costestación del Gobierno de Costa Rica a la nota del Gobierno del Doctor Bertrand. Está concebida en términos satisfactorios. Con ese motivo el entusiasmo en esta ciudad es inmenso.

El Comité Central, en nombre del

¿MI ESTOMAGO?—AHORA ES DE ACERO



“Algunos años, a partir del 1889, he padecido frecuentes indigestiones, y como la asimilación de los alimentos era mala he sufrido muchos dolores y tuve grandes pérdidas de tiempo y, por consecuencia, de dinero. Aunque yo mismo me cuidaba y aún consulté con otros médicos, llegué a la conclusión de que mi único alivio estaba en una dieta rigurosa. Cuando conocí el SECRETOGEN y empecé a usarlo, no experimenté cambio notable en los tres primeros días; pero después se inició una franca y total mejoría. Tan decisiva que ya puedo comer rábanos, lechuga, carne y hasta cebollas crudas. Muchos años pasé sin tocar esos alimentos. Ahora estoy fuerte y mi capacidad para el trabajo ha aumentado considerablemente. Hasta dejé de tomar con regularidad las tabletas de SECRETOGEN porque no me eran necesarias. Pero si las receté en muchos casos, y obtuve resultados uniformes y definitivos. Una indicación: no he necesitado tomar ningún laxante, ya que las tabletas de SECRETOGEN producen su efecto.

SECRETOGEN es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. Carnrick Co. de Nueva York, y Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos de las glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos AGENTES: HORMOTONE: para la neurastenia, impotencia, desarrollo inadecuado de los niños, desórdenes menstruales, etc.

TRYP SOGEN: 12 años de éxitos continuos en el tratamiento de la diabetes.

KINAZYME: especial para la tuberculosis. De gran eficacia cuando hay falta de apetito.

Nuestras tabletas se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

Dirijase Ud. a Manuel J. Grillo, Puntarenas.

GLORIETA LÍRICA

Te amé...

Como una Virgen de Lourdes apareciste en mi camino... en mi camino de judío errante.

Te amé porque eres buena.

La bondad es flor exótica, y yo amo lo exótico, lo extraño, lo medioeval.

Te amé porque eres bella. La belleza es mi dios; para ella son mis plegarias.

Eres sentimental, y por eso tu espíritu hermano fué del mío.

Porque me comprendiste.

Porque supiste entrar en el templo lírico de mi corazón.

Porque supiste leer en las páginas de mis pupilas.

Por eso te amé, con la locura, con la nostalgia del judío errante...

Entonces un triste fuí, porque el amor de los poetas es siempre romántico, con fragmentos de melancolía, con partículas de esplín.

El llanto salió por la ventana de mis ojos, porque las lágrimas consuelan en las peripecias del amor.

Fuiste bella, fuiste buena, fuiste fiel. Tu imagen, pues, vivirá para siempre en la cámara fotográfica de mi cerebro.

Te amé como hombre, pues no soy de aquellos hombres de género ambiguo.

Quisiste que mis palabras fueran otras, que otros fueran mis modos de pensar, y me alejé entonces de tu alma, virginal talvez, y me alejé entonces de tu carne mórbida y tibia.

Adónde fuí?—A mis soledades distantes. Para qué?—Para llorar mis infelicidades, para arrancarme las espinas que me clavó el rosal de tu conciencia!!

MIGUEL ANGEL CASAL

unionismo hondureño, obsequiará con espléndido concierto al Representante de Costa Rica, como felicitación cordialísima merecida al Gobierno y pueblo de aquel Estado hermano por la gloriosa y firme actitud centroamericanista.

E. ARGUETA

Raro ejemplar de fiera humana

En una casa particular y opuesta al «Hotel Europa», una señora extranjera tiene a su cargo un niño de seis a siete años de edad, al cual martiriza constantemente por medio de palizas monumentales.

El sábado pasado, por ejemplo, los vecinos fueron testigos de que la mencionada señora maltrató tanto al infeliz chiquillo, que a las seis de la tarde éste había recibido seis palizas y ninguna alimentación.

Un testigo que nos merece entera fe y que además es vecino de la señora en referencia, nos manifiesta que al niño en cuestión frecuentemente lo cuelgan de la nuca para darle palo.

Nos parece a nosotros que, ya que se trata de una barbaridad, la Policía debiera meter en cintura a tan rarísimo ejemplar de fiera humana, desde luego que—si no nos equivocamos—el Congo está muy lejos de Puntarenas.

Aviso

Todo asunto relacionado con los fondos de esta Empresa debe entenderse con don Reinaldo Jiménez directamente.